

『こっちから出て来た!』 3歳児 7月 伏見こども園

エピソード

テントの脚に沿って透明ホースがついていました。水が出ている青色ホースを透明ホースの上部に差し込み、水が流れ続けています。Aくんが透明ホースの下部を水鉄砲の先で押さえると、ホースの下部と水鉄砲の間から水が飛び出し、「わあ!」と、声を出して笑いました。ホースから水鉄砲を離すと水は流れ出します。Aくんは再び透明ホースの下部と水鉄砲の先が合うように押さえると、ホースと水鉄砲の間から水は飛び出さなくなり、「出なくなった」と、不思議そうにしていました。Aくんが透明ホースの下部を水鉄砲で押さえ続けていると、今度は透明ホースの上部から水があふれ出し、「こっちから出て来た!」と、近くにいた保育者や B・Cくんに伝えました。保育者が「わあ、上から出て来ているね」と声をかけると、透明ホースに水鉄砲を付けたり離したりしながら遊び続けていました。

子どもの育ちや学び

わあ!(驚き)



出なくなった
(不思議さ)



こっちから出て来た!
(驚き・不思議さ)



- ・水が上から下に流れていることを感じる。
- ・透明ホースの下部を水鉄砲の先で押さえるとホースと水鉄砲の間から水が飛び出すことを知る。

(水の動き)

- ・透明ホースの下部と水鉄砲の先が合わさると水が飛び出さなことを知り、言葉で伝える。



- ・透明ホースの下部を水鉄砲の先で押さえ続けると、ホースの中に水が溜まり、上部からあふれ出すことに驚き、言葉で伝える。

(水の動き)

保育者の思い

- ・透明ホースの下部を水鉄砲の先で押さえると、ホースの下部と水鉄砲の間から水が飛び出したことや、飛び出さなくなったこと、ホースの上部から水があふれ出すという出来事をじっと見つめる子どもの姿を大切にしたいと思い、傍で見守りました。
- ・「出なくなった」と、透明ホースの下部と水鉄砲の間から水が飛び出さなくなったことや、「こっちから出て来た!」と、ホースの上部から水があふれ出したことを言葉で伝えるAくんの姿からどんなことを感じているか知りたいと思い、様子を見守ったり、「わあ、上から出て来ているね」と、声をかけたりしました。

家庭だったら・・

子ども達は遊びの中で偶然的な出来事に出会い、そのことに心を動かしています。その瞬間の姿を大切に守っていききたいですね。